
◎会長報告－赤津善宣会長
　皆さん、今日は。いよいよ冬本番
となり時々寒気が入って来るように
なりました。体調には十分気を付け
て下さい。師走に入り半月が過ぎよ
うとしています。先週は 50 周年の振

替休会、今日が 12 月最初の例会、そして 21 日は今
年最後でクリスマス家族例会の予定で 12 月は 2回の
例会で終りです。それ
では本日いらしている
米山記念奨学生の朱美
善さん今月分の奨学金
をお渡し致しますので
前の方へどうぞ。私か
らは以上です。
◎米山記念奨学生朱美善さん挨拶

根皆さん、今日は。先日はいわき勿
来ロータリークラブ創立 50 周年記
念式典という大きな行事に私も参加
出来大変嬉しく思いました。特に皆
さんと一緒にフラダンスを踊るとは

思ってもみなかったのでとても楽しく良い思い出に
なりました。そして今年も終りになります。年末の
計画は浜松に住んでいる友達の家にお邪魔して友達
のご家族と年越しをする予定です。今年を振り返る
と多事多難な一年でした。また、人と人との絆が深
まった一年だったと思います。来年はその絆を大事
にして楽しく良い一年になるように祈っています。
ありがとうございました。
◎新入会員挨拶　　常陽銀行植田支店

　　　　　支店長　小松崎　賢 様
　皆さん、今日は。常陽銀行植田支店の小松崎賢と
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申します。今度の異動で白土が東京
営業部に異動になり後任として着任
致しました。ロータリークラブさん
にお世話になるのは今回初めてです
のでいろいろとご指導を頂きながら

勉強し交流を深めたいと思いますので宜しくお願い
します。
◎退会会員挨拶－中島國晴会員
　皆さん、今日は。私一身上の都合で
25 年間お世話になりました勿来ロー
タリークラブを 12月末で退会させて
頂くことになりました。皆さんには
25 年間大変お世話になりました。今
後もロータリーの精神を忘れないようにしたいと思
いますのでこれからも宜しくお願いします。ありが
とうございました。

◎幹事報告－山下喜一幹事
・東京江戸川ロータリークラブより
週報が会員全員分届いております。
内容に勿来ロータリークラブ創立
50周年式典に参加という記事が掲
載されています。
・台湾のロータリークラブより台湾の父親と小学生が
日本の被災地の父親と小学生に送るメッセージを届
けてきています。是非配付して下さいということで

こころの中を見つめよう

　　　　博愛を広げるために

君が代

ロータリーの綱領
　　　　　赤津　善宣 会長

－今月は家族月間です－
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　　 会 員 卓 話　　　鈴村　正人 会員　

参加人数は、会員 42 名、家族 28 名、
子供11名の計 81名の出席です。また、
本日は 12 月の誕生祝いを差し上げま
す。馬上会員、矢代会員前の方へどう
ぞ。おめでとうございます。

◎会員卓話－鈴村　正人 会員
　東日本大震災に伴う地殻
　　　　　　　　変動について
　今日は、東日本大震災（東北地方
太平洋沖地震　Ｍ 9.0）によって、
当地勿来地域でどの程度の変位（水平方向、沈下）
が有ったかをお話させて頂きます。前回の卓話で映
画「剣岳　三角点点の記」に関連して、遠野、田人
地区の三角点測量についてお話をさせて頂きました。
　日本の基準点測量は明治初期から陸軍参謀本部の
もとではじまり、高さの基準である「水準測量」も
明治 17 年から全国的に始まりました。会員の児玉さ
んの庭先にある一等水準点もおそらく明治 40 年前後
に設置されたものと思います。
　「高さの基準」はどうして決めているのでしょう
か？・・・日本の土地の高さ（標高）は、東京湾の
平均海面を基準（標高 0ｍ）として測られています。
平均海面（標高 0ｍ）の決定は明治 5年から明治 11
年（6年間）までの験潮観測（潮位観測）をもとに決
定されました。
　さて、3.11 の地震に伴い国土地理院は東北地方全
域に渡って、三角点、水準点の改測を行いました。
当社も勿来地域の基準点改測を行いましたので、そ
の結果をお話させて頂きます。
　鮫川河川敷公園内にある「Ⅲ△下川原」では北方
向より 105 度方向に 1.99 ｍの移動、0.36 ｍの沈下が
ありました。鮫川河口部左岸にある「Ⅳ△荒屋」で
は 107 度方向に 1.99 ｍの移動、0.61 ｍの沈下、錦町
の雇用促進住宅敷地内にある「Ⅳ△鷺内」では 106
度方向に 2.12 ｍの移動、0.53 ｍの沈下がありました。
　全国主要道路沿いに約 2.0㎞ごとに設置してある水
準点の変位をみますと、児玉さんの庭先にある水準
点ＮＯ 4188 で 0.46 ｍの沈下がありました。安良町に
ある水準点ＮＯ 4189 で 0.28 ｍの沈下、植田の公園敷
地内の水準点ＮＯ4190で0.51ｍの沈下がありました。
　総体的に見ますと、植田、勿来地域の海岸沿いで
は東方向に2.0ｍ前後移動し、0.5ｍ前後の沈下があり、
少し内陸に入った植田、山田地域では、東方向に 2.0
ｍ前後の移動、0.3 ｍ前後の沈下が見受けられました。
　勿来地域では、東方向に 1.8 ｍ前後の移動、0.3 ｍ
前後の沈下となっています。

すので雑誌広報委員会でお願いします。
・明るい社会づくり運動第 24 回福島県作文コンクー
ル入賞者作文集も回覧中です。
・ＩＭの開催日が 2月を予定しておりましたが遅れま
して 5月 13 日（日）と決定しました。場所はラピー
タです
・地区大会は平成 24 年 3 月 24 日、25 日郡山で開催
予定です。
・いわき分区ゴルフ大会は来年 5月 27 日（日）に決
まりました。
・創立 50 周年でフラボーイをされた方で花を貰って
いない方はご連絡下さい。ご用意致します。
・今日で12月のミドリでの例会は最後です。例会終了
後理事会がありますので理事者の方はお残り下さ
い。
◎各委員会報告
◇出席委員会－峯口小委員長

　本日の出席状況は前頁下記の通り
です。なお、本日は出席奨励賞を差
し上げたいと思います。生駒会員、
佐藤政司会員、吉野会員前の方へど
うぞ。

◇スマイルボックス委員会－川中副委員長
・本日より入会しました。宜しくお願
　いします。　　　　　  小松崎会員
・皆様には大変お世話になりました。
今後共宜しくお願い申し上げます。
　　　　　　　　　　中島國晴会員

・小松崎会員の入会を歓迎して。本間、吉野、川中、
児玉、荒川（義）、岩元、濱沖、後藤、荒川（清）、
馬上各会員及び渡邉公平ガバナーノミニー、赤津会
長、山下幹事
・歳末助け合い実施中、恵まれないスマイルに。
冨澤、嵐、鈴木（雅）、渡邉（國）、渡辺（勉）、
富岡各会員及び渡邉公平ガバナーノミニー
・50 周年式典写真ありがとうございました。

関根、松崎各会員
・出席奨励賞ありがとうございました。

　吉野、佐藤（政）各会員
・誕生祝いありがとうございました。矢代、馬上各会員
・前回例会休んでごめんなさい。　

 鈴村、船橋、橋本各会員
・本日早退ごめんなさい。

　　佐久間、鈴木（修）、金成各会員
◇親睦活動委員会－荒川義次小委員長
　来週はクリスマス家族例会です。コリーナのバス
がミドリさんと錦のセブンイレブンの前を 17 時 45
分出発の予定ですので遅れないようにお願いします。


